



与論島の島は「誠」

# 誠風

個性が輝き 島が輝く 誠の教育

与論町教育委員会 だより

第305号

令和4年9月15日発行

891-9301 鹿児島県大島郡与論町茶花1418番地1

電話：0997-97-2441/Fax：0997-97-4196

Email：gakumu@yoron.jp

## 東京大学大気海洋研究所 夏季集中サイエンスキャンプオンライン報告会

8月4日（木）、東京大学大気海洋研究所と与論高校、与論町海洋教育推進協議会の合同企画であるサイエンスキャンプのオンライン報告会が行われました。東京大学大気海洋研究所にて最先端の機器を用い、『身近な水を科学する！』をテーマに、与論島にて採水した水を、二班に分かれ各自の研究テーマに基づいて測定、分析、考察を重ねオンライン報告会へ臨みました。

第1班は『与論の水と人間活動』をテーマに、与論の水道水と東京の水道水の成分の比較、また、牛糞や日焼け止め、焼酎の蒸留廃液の影響や使い道の妥当性への考察結果を発表しました。

第2班は『与論島の今を知る』をテーマに、与論の地形や水にまつわる言い伝えを基にした研究に取り組みました。土が流出しやすく、リーフにより外海との海水の入れ替わりが少ない東側の海岸ではリンの濃度が高いことや与論の水道水は日本の一般的な水道水よりも硬度が高く、市販されている「中硬水」に近い硬度となっているといった興味深い内容の結論に至りました。

両班ともに実質2日間の実験・考察時間とタイトなスケジュールにも関わらず、諦めずに最後まで検証を続け、導き出した自分たちなりの結論への探究心は誇らしく、頼もしく感じられます。

今後、更に検証の見直し・修正を加えていきます。

## 令和4年度子ども活動支援補助金贈呈式

昨年度の子ども議会では、小学生から「学校の遊具等を増やしてほしい」との意見が出されました。そのような中、公益財団法人ライフスポーツ財団より、令和4年度子ども活動支援補助金として補助金を頂きました。この補助金は『与論町立小学校遊具購入事業』への支援として活用します。8月17日（水）にはオンラインにより、補助金の贈呈式が行われました。

贈呈式では公益財団法人ライフスポーツ財団より『子供たちの健全な心身の育成に貢献したい』、『多くの子供たちに身体を動かす楽しさや気持ちよさ、家族や友達と一緒に運動することの精神的な安心や豊かさなどを感じる機会を提供したい。』という活動理念から様々な地域団体の支援をされていること、補助金の他にも親子で取り組むスポーツイベントも推進されていることなどの紹介がありました。



## 教育委員会活動報告

定例会 7月6日（水）開催

- ・ 「成人式」の新名称（二十歳のつどい）について（報告）
- ・ 条例、規則等に定める委員以外の各種委員の出席に関する取扱いについて
- ・ 区域外就学について☑
- ・ 『誠風 第304号』の発行について

定例会 8月3日（水）開催

- ・ 与論町特産品学校給食支援事業補助金交付要綱について

## 主な行事予定

- 9月1日 2学期始業式
- 9月7日 定例教育委員会
- 9月10日 旧暦8月15日 十五夜
- 9月11日 与論中学校体育大会
- 10月2日 公立3小学校運動会
- 10月5日 定例教育委員会
- 10月9日 第55回町民体育大会
- 10月13日 小学校陸上記録会
- 10月15日 町立こども園運動会（予定）
- 10月30日 第40回町駅伝競走大会
- 11月1日 町教育委員会学校訪問（与小・茶小）
- 11月2日 町教育委員会学校訪問（ハルヤ・与高）
- 11月2日 定例教育委員会

## 令和4年度与論島クリーン大作戦『夏』

夏の観光シーズンを前に、与論町子ども会育成連絡協議会主催による清掃活動が行われました。島の子供たちの郷土を愛する心や自然環境への関心を育み、ボランティア精神を養うとともに、明るく心豊かな地域社会の構築に貢献することを目的に、去る6月19日（日）～7月17日（日）、与論島クリーン大作戦「夏」と銘打って分散実施されました。天候や感染症の影響が心配されましたが、全15子ども会から536名が参加して、島内の海岸をきれいに清掃することができました。

参加者は、「漂着ゴミがとても多く、予定していた時間を過ぎてしまったが、軽トラ1台分のゴミを拾うことができた。」「第3日曜日ということで地域の方々の参加もあり、交流しながら実施することができた。」と話していました。



## 《子ども会花壇づくり研修会》

7月30日（土）13子ども会代表者13名と育成会代表者14名・計27名が集まり、花壇づくり研修会が行われました。講師の小田洋子氏の御指導の下、綺麗に花を咲かせるための花壇づくりの基礎知識と鉢植えを実践しました。季節や場所に合った花木の選択や育て方について学習し、来春の花壇コンクールに向けて、多くの知識等を得ることができました。



## 《第38回子ども会大会船漕ぎ競争大会》

8月14日（日）6子ども会より59名と育成会33名・計92名が集まり、茶花海岸にて第38回子ども会大会が行われました。今回は初の試みでもある集落対抗船漕ぎ競争大会を行いました。町内の子ども会員及び育成者・指導者が一堂に会し、会員相互の親睦と活動の充実を図るため、公益財団法人ブルーシー・アンド・グリーンランド財団に御協力いただき、きれいな海で6チームによる熱戦が繰り広げられました。子供たちの楽しそうな笑顔がとても印象的で、夏休みの思い出になりました。

- <優勝> 茶花2班子ども会トゥーワイスチーム タイム：1分58秒55
- <2位> 茶花1班子ども会エンジョイチーム タイム：2分34秒25
- <3位> 朝戸・西区子ども会ユナイテッドチーム タイム：3分19秒42

